
 華東台商⼦子女學校家長會 
主題：第⼗十七屆家長會第⼆二學期期末家長代表⼤大會 
時間：2018年年05⽉月22⽇日(⼆二) 09:30--11:30 
地點：多功能教室 
主持⼈人：會長林林嘉玲、⾏行行政常委⾦金金婭  記錄: ⾏行行政常委林林嘉珍 、⾏行行政組副會長王莉 
出席⼈人員：各班家長代表 應到: 95⼈人   實到: 61⼈人   
學校⼈人員：校長 王先念念、副校長 鄭京榮、教務處主任 徐以誠、總務處主任 郭云中、
學務處主任 李晁慶、輔導室主任 殷璇、⼩小學部主任 邱香蘭蘭 

議程: 
⼀一、學校各處室報告 
⼆二、家長會各組報告 
三、臨臨時動議 

校長致詞： 

幼兒園將引入華德福系統配合相關系統的教室，若若想要了了解歡迎和幼兒園園長接洽。 
感謝各處室主任協助學校的校務推動。 
⼩小學部畢業⽣生於畢業典禮後仍要繼續上學，學校會在6⽉月17號之前舉辦⼀一些活動讓畢業
⽣生參參與。 
國中會考是⼩小孩⼈人⽣生第⼀一個重要的考試，衷⼼心地希望各位家長可以繼續信任華東；把
⼩小孩托付給我們。 
⾼高中⼤大學學測成績創華東創校17年年來來歷史的新紀錄。 
教育部將於今年年放寬退休教師到海海外學校任教的規定，希望藉由這個法案可以吸納更更
多優秀的老師到海海外任教。 

⼀一、學校各處室報告： 

教務處相關問題： 

1.請問外教體育課及中師體育課的具體授課內容是什什麼?這學期以來來，體育課⼀一直都是
⾃自由活動居多。請問體育⽅方⾯面有安排具體學習進度嗎？ 
 這學期以來來，703的體育中師，是否⼀一直由代課老師擔任? 若若是的話，下學期能否恢復
由專職體育老師授課? 
建議可利利⽤用（中師/外師）體育課時間，讓孩⼦子認識國際體育競賽規則，中英⽂文常⽤用術
語，國際精彩賽事...（703家代） 

徐主任回覆： 
由於原本的體育老師在開學前臨臨時離職，造成學校措⼿手不及；今年年已聘請⼀一位台籍老
師，因此⽬目前學校已有三位體育老師。 
另外今年年會有兩兩位新的外籍老師，這兩兩位優秀的外籍老師值得家長們及學⽣生們的期待；



新的老師也會在開學前做好教學規劃。 

2.⼩小學部⾃自香蘭蘭主任接任後，在活動安排上很多創新及帶動活潑氣氛，想了了解新的學
年年是否承續新的課程規劃及活動安排？ 

⼩小學部邱主任回覆： 
以下為⼩小學部全學年年的活動規劃 
    壹、全學年年度的活動:   
     1. 課後輔導及才藝班: 
        *美術類-油畫、兒童繪畫、創意美術等。 
        *⾳音樂類-烏克麗麗、爵⼠士⿎鼓、鋼琴課等。 
        *體育類-空⼿手道、⽻羽⽑毛球、直排輪輪、太極拳、跆拳道等。 
        *科學類-奇點教育科學班、能⼒力力風暴暴機器⼈人、創意機器⼈人、⼩小⽜牛頓科學、樂⾼高 
         班等。 
     2. 持續推動閱讀活動-閱讀存摺、認證與頒獎(⼩小狀狀元書包)等。 
     3. 體適能教學與測驗，4-6年年級每年年上下學期施測⼀一次。 
     4. 華東⽣生態農場-班級農場種植與經營。 

    貳、上學期各⽉月的活動: 
     1.09⽉月份-9/3開學迎新、9/27敬師活動。 
     2.10⽉月份-10/25萬聖節活動、單字王競賽。 
     3.11⽉月份-11/3校慶活動、11/28班際體育競賽、11/21英語嘉年年華-班 
         際才藝競賽。 
     4.12⽉月份-第⼆二屆華東藝術季-12/12個⼈人才藝秀，12/19⾳音樂才藝秀 
     5.01⽉月份-1/16創客嘉年年華闖關活動。 

    叁、下學期各⽉月的活動: 
     1.02⽉月-02/13開學典禮、街頭⼩小藝⼈人。 
     2.03⽉月-多語⽂文競賽、英語才藝競賽。 
     3.04⽉月-藝想嘉年年華:寫⽣生比賽.兒童慶祝活動(奇裝異異服.跳蚤市場)、樂 
        活運動會。 
     4.05⽉月-⺟母親節活動(卡片.徵⽂文活動).環保⼩小局長.學習成果發表。 
     5.06⽉月-畢業系列列活動:藝術沙龍展(畢業演出、畢業餐會、2週畢業轉銜接. 

總務處相關問題： 

1.有關下學年年餐廳供餐價格調升、菜⾊色安排及招標⽅方式，能否提出說明。 

郭主任回覆： 
為了了反應餐廳的成本及質量量的提升下學期供餐的價格為早餐4元調到6元，午餐8元 
調到11元，晚餐8元調到11元，宵夜2元調到4元，幼稚園點⼼心2元調⾄至4元。特別餐 
由⼆二週⼀一次改為⼀一週⼀一次，且每週除特別餐⽇日還要有⼀一餐的⽜牛⾁肉料理理及⼀一餐台式料 
理理。 
招標⽅方式為： 



所有廠商先提供書⾯面資料由學校的提議⼩小組（成員為校⽅方⼈人員、家代）篩選出4～6家
優質廠商進⾏行行投標。學校於6⽉月7⽇日公開招標，由相關⼈人員對這些投標廠商進⾏行行評分。 

2.校⾞車車停放的地⽅方，是否可以有遮雨棚，若若是下⼤大雨的話，孩⼦子們⼜又沒有隨⾝身帶傘，
很容易易淋淋濕。（103班家代） 

郭主任回覆： 
校⾞車車停放處的通道為消防通道，如做遮雨棚會有⾼高度限制，效⽤用不⼤大。 

3.昆⼭山住宿⼆二線的發⾞車車及各站停靠時間為19:00-19:20-19:25。請問可否推遲30分鐘發
⾞車車?如此，時間上較有餘裕，不⾄至⼜又要吃晚餐⼜又要拎⾏行行李趕校⾞車車，總是匆忙⼜又慌張。請
體諒爸爸媽媽⼀一周才⾒見見⼩小孩⼀一次的⼼心情。感恩。（703家代） 

郭主任回覆： 
昆⼆二線這學期發⾞車車的時間已是延遲過後的時間了了，⽬目前崑⼆二線全數到校的時間已是晚
上八點多；若若再延後會影響學⽣生到校後續的⼯工作；希望家長可以互相體諒. 

4.⽂文化館開的空調溫度太低，孩⼦子回來來⼿手都是冰的。溫度不需要太低，舒適就好。外
⾯面熱，室內外溫差相差太⼤大，孩⼦子容易易感冒。 

郭主任回覆： 
⽂文化舘覺得溫度太低的原因是出風⼝口的風向固定吹向⼀一個⽅方向，總務處將會加裝風向
導流板，分散風流並於下學期10⽉月底之前完成。 

⼆二、家長會各組報告： 

會長報告： 

感謝各位撥空與會，此次是我們第⼗十七屆家代最後⼀一次會議，感謝堅持⾄至今仍奉獻時
間⼼心⼒力力、任勞任怨的各組副會、常委及家代們。 

活動組副會長報告： 

1.4/21樂活運動會家長會贊助全校學⽣生體⼒力力補給品，贊助款項來來源由原兒童節禮物預
算內餘下款⽀支出5862.5元 

2.端午節6/18，為配合活動，經家長會常委們投票表決後，費⽤用7100元，致贈全校師
⽣生⼝口紅型紫雲膏，預計6/11那⼀一週發放完畢。國三及⾼高三因已補助畢業騎⾏行行，此次活
動不列列入發放對象。 

3.畢業禮物家長會長獎，採購已完畢。 

財務組副會長報告：       





⽇日記賬： 
本學期期初餘額188,401.6元，本學期會費收入54,900元；⽀支出39,229.3元。截⾄至5⽉月
20號家長會費餘額為204,072.3元 
本學期有三項執⾏行行優於預算: 
1.兒童節禮物⽀支出低於預算約 7,000元 
2.會費收入⾼高於預算約 6,000元 
3.⼩小學街頭⼩小藝⼈人⽀支出低於預算約 1,800元 
另外，本期學校新增樂活運動會，家長會贊助約 5,800元 
  
收⽀支表 
1.本學期會費收入 54,900元，佔總收入的 80%，優於歷屆 75%的情形。 
  
2.根據⽬目前收集到的資料，⾄至學期末的預計⽀支出⾦金金額，比學期初的預算⾦金金額多出 12,400
元。分別為紫雲膏 7,100元，畢業騎⾏行行 2,500元，畢業典禮 1,800元，感恩攝影 1,000
元。 

（後註：畢業騎⾏行行、畢業典禮，於此會議後實際⽀支出⾦金金額皆在原預算內，並未超⽀支） 

⽣生活組副會長報告： 

感謝⽣生活組所有常委全⼒力力的配合與⽀支持，我們⽣生活組仍然繼續為學⽣生服務。 
  

三、臨臨時動議： 

1.因學⽣生⽇日益增多，且配合學校部分組織更更動，故提議原教務、活動組，改組為中學
部、幼⼩小學部組，⽽而⽣生活、財務及⾏行行政組保留留；中學部對應學校單位為教務組及學務
組，幼⼩小學部對應學校單位為幼稚園及⼩小學部。⽽而⽣生活、財務、⾏行行政組仍依原章程不
變。 
  
組織章程將修正：（紅體字表修改） 
第九條第6項 常務委員會依會務發展之需要, 分為財務、⾏行行政、⽣生活、中學部與幼⼩小學
部等常務委員。 
第⼗十條 副會長，由會長推舉，經其他會員代表表⽰示同意及委認之。副會長任務如下： 
1. 副會長3~5 ⼈人，負責：1) 財務、2)⾏行行政、3) ⽣生活、4) 中學部與5)幼⼩小學部等5 ⼤大相
關會務。 
2. 財務副會長的學校合作對象為會計室主管 
3. ⾏行行政副會長的學校合作對象為輔導室主管。 
4. ⽣生活副會長的學校合作對象為總務處主管。 
5. 中學部副會長的學校合作對象為教務處及學務處主管。 
6. 幼⼩小學部副會長的學校合作對象為幼稚園及⼩小學部主管。 
7. 執⾏行行家長會組織章程所規定之事項 。 
8. 副會長任期⼀一學年年，以連任⼀一次為限 。會長，由會員代表⼤大會就家長委員選舉之。 



  
表決： 
贊成  41票 
反對   0票 
結果：同意⼈人數過半，提案通過。 
  
2.學校預計建蓋有機農場供學⽣生體驗學習，⽬目前總經費約⼈人⺠民幣18萬元，現提䅁將本
會歷年年經費總結餘款共15萬元，提撥1萬5千元襄助學校該設施。另贊助⼩小學部可攜式
⾳音響⼀一台，費⽤用為⼈人⺠民幣2388元；兩兩筆共計⼈人⺠民幣17388元並案提出。 
  
表決有機農埸案： 
贊成 23票 
反對 18票 
結果：同意⼈人數未過半，提案予以否決 
  
表決可𢹂式⾳音響案： 
贊成 42票 
反對  0票 
結果：同意⼈人數過半，提案通過 



校⽅方、家代簽到 



會議實錄 




